
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 
   Sessão Ordinária realizada no dia   05/01/2021 
      BOLETIM Nº  001-01/2021 
               E X P E D I E N T E 
***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- Projeto de Lei Complementar nº 001-04/2020 - Autoriza a prorrogação dos 
contratos temporários de excepcional interesse público de 02 (dois) monitores 
de creche e 02 (dois) professores de anos finais – ciências. 
  
- Ofício 0695-04/2020 –  Em resposta aos ofícios 721 e 722/2020 do vereador  
Fabiano Bergmann,  aos ofícios 723 e 726 /2020 do vereador Carlos Eduardo 
Ranzi, ao ofício 728/2020 do vereador Waldir Sergio Gisch, aos ofícios 729 á 
735/2020 do vereador Ernani Teixeira da Silva e ao ofício 736/2020 do 
vereador Antônio Marcos Schefer, a Administração Municipal agradece as 
indicações e informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias 
competentes para conhecimento e providências cabíveis. 
 
- Ofício 0696-04/2020 –  Em resposta ao ofício 725/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Secretaria de Segurança Pública informa que sempre que 
algum veículo é flagrado trafegando nas condições informadas, a fiscalização 
realiza a abordagem e aplica as medidas cabíveis. 
 
- Ofício 0697-04/2020 –  Em resposta ao ofício 727/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Secretaria de Recursos Humanos encaminha em anexo as 
informações solicitadas. 
 
- Ofício 0698-04/2020 –  Em resposta ao ofício 744/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Secretaria da Educação informa que todas as escolas da Rede  
Municipal estão aceitando inscrições de alunos. 
 
- Ofício 0699-04/2020 –  Em resposta ao ofício 742/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, ao ofício 745/2020 do vereador Ederson Fernando Spohr, ao 
ofício 746/2020 do vereador Waldir Sergio Gisch e ao ofício 748/2020 do 
vereador Antônio Marcos Schefer, a Administração Municipal agradece as 
indicações e informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias 
competentes para conhecimento e providências cabíveis. 
 



- Ofício 0700-04/2020 –  Em resposta ao ofício 754/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Administração Municipal agradece a indicação e informa 
que a mesma foi encaminhada à Secretaria competente para conhecimento e 
providências cabíveis. 
 
- Ofício 0666-04/2020 –  Em resposta ao ofício 602/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a SEPLAN – Setor de Engenharia informa que , de acordo com 
as informações repassadas pelas concessionárias de energia elétrica, RGE e 
Certel, 4,85% da iluminação pública do Município possui lâmpadas LED. 
 
- Ofício 0678-04/2020 –  Em resposta ao ofício 691/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a SEAD informa que, o Plano de Carreira dos Servidores do 
Município, não possui regramento que possa viabilizar as promoções. Com 
isso, a SEAD criou uma comissão encarregada de elaborar um novo plano de 
carreira. 
 
ESTADUAL 
 
 - OAB LAJEADO – Encaminha Ofício parabenizando os vereadores que 
tomaram posse no último dia 30 de dezembro na Câmara de Vereadores de 
Lajeado, bem como a Mesa Diretora que assume a condução dos trabalhos 
para 2021, desejando pleno êxito a todos na nobre missão. 
***************************************************************************************** 
ANA RITA SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM N° 001-01/2021) 
  
- Projeto de Lei CM N° 001-01/2021 – Institui o Censo Municipal de Animais 
no município de lajeado, visando o controle populacional e dá outras 
providências. 
 
ANA RITA SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM N° 002-01/2021) 
  
- Projeto de Lei CM N° 002-01/2021 – Regulamenta a instalação e o uso de 
extensão temporária de passeio público, denominada “parklet”. 
************************************************************************************ 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 001/2021) 
 
Req. 001/2021 -  Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 



- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado; 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
- Esportes; 
- Terrenos públicos; 
- Eleições 2020; 
- Trânsito e vagas de estacionamento; 
- Parque de Eventos do bairro Floresta e sua utilização; 
- Acesso ao bairro Floresta na ERS 453. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 002/2021 e Ind. 001) 
 
Req. 002/2021 - Solicita espaço para falar sobre os trabalhos da Secretaria de 
Obras na cidade, sobre a saúde e a educação no município de Lajeado. 
 
- Solicita a Administração Municipal, limpeza e roçadas nas praças, parques e 
canteiros centrais das Avenidas da cidade de Lajeado.  
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 003, 004, 005, 006 e 011/2021) 
 
Req. 003/2021 – Solicita ao Poder Executivo, informações sobre o acesso aos 
bairros Centenário, Bom Pastor, Olarias e Montanha: se os mesmos estão 
sendo elaborados pela CCR, caso contrário, em não havendo possibilidade da 
CCR fazê-lo, o envio de projeto de lei à esta Casa Legislativa, autorizando o 
município de Lajeado a custear projeto técnico de acesso à estes bairros – na 
BR-386, nos mesmos moldes do projeto de lei que autorizou o custeio de 
projeto técnico do trevo da BRF, na ERS-130, para que posteriormente o 
projeto técnico seja enviado ao Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes e ao Grupo CCR Via Sul. Sem ruas laterais, a BR-386 acaba sendo 
utilizada como “via urbana” neste trecho - são cerca de três quilômetros, entre 
o posto da Polícia Rodoviária Federal e os Guinchos Sansão - há cerca de 20 
acessos a bairros ou entradas de empresas e casas. 
 
Req. 004/2021 – Solicita ao Poder Executivo, a divulgação das atas das 
reuniões dos conselhos municipais no site da prefeitura. Ocorre que decisões e 
opiniões são emitidas por estes entes, e não há divulgação para ciência do que 
foi tratado. Lembro que os posicionamentos dos conselhos ajudam a definir os 
rumos do município e é importante dar a devida publicidade, conforme 
preconiza o artigo 37 da Constituição Federal, a constar: 



“Art. 37. A administração pública direta e indireta de qualquer dos Poderes da 
União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios obedecerá aos 
princípios de legalidade, impessoalidade, moralidade, publicidade e eficiência 
….” Assim, solicito que tão logo seja providenciado, esta casa legislativa seja 
avisada do endereço no qual se encontram as referidas atas. 
 
Req. 005/2021 – Solicita ao Poder Executivo, a revisão do piso no solário da 
EMEI Cantinho Mágico. Está quebrado e representa risco para as crianças que 
ali estudam. 
 
Req. 006/2021 – Solicita ao Poder Executivo, reforma da praça situada à rua 
Piauí, notadamente ajuste na pista de skate, ao lado da Auto Elantra, bem 
como corte das bananeiras que têm, segundo vizinhos, gerado problemas de 
insetos nos arredores. 
 
Req. 011/2021 – Solicita ao Poder Executivo, um estudo imediato de um plano 
de segurança pública junto às praças municipais, notadamente, para inibir os 
usuários de drogas nos locais, e consequentemente dar mais segurança aos 
usuários. 
 
PAULA THOMAS (Req. 007/2021) 
 
Req. 007/2021 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Agradecimentos 
e Projetos Iniciais. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 008 e 009/2021 e Ind. 002) 
 
Req. 008/2021 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o motivo da falta do 
medicamento para o tratamento de diabetes no posto de saúde do bairro 
Conservas, visto que os pacientes utilizam este medicamento de forma 
contínua, e muitos não possuem condições financeiras para comprá-los. 
 
Req. 009/2021 – Solicita ao Poder Executivo, que informe quais medidas estão 
sendo tomadas para solucionar a questão de falta de médicos para 
atendimento no Posto de Saúde no bairro Olarias. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de iluminação pública, no poste localizado na rua 
São João Bosco n° 240, no bairro Conservas. 
 
- SAURB: Solicita roçada e limpeza nos endereços citados abaixo: 
* Pracinha localizada na Rua Angelo Pulita, no bairro Conventos, visto que o 
mato está tomando conta do local, causando até a proliferação de animais 
peçonhentos, o que é um perigo a todos os frequentadores. 



* Pracinha localizada na Rua Romeu Armange, no bairro Conventos. 
* Rua Marlene Kuns, proximidades da residência n° 394, no bairro Conventos. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de mais lixeiras na rua Delfino Costa, no bairro 
Conservas, visto que muitas residências por ficarem distantes acabem tendo 
que colocar os lixos em grades, ou até mesmo no chão o que está trazendo 
grandes transtornos. 
 
ALEX SCHMITT (Req. 010/2021) 
 
Req. 010/2021 – Solicita espaço para falar sobre os seguintes assuntos: 
- cumprimentos aos colegas vereadores pela eleição da mesa; 
- elogiar o prefeito Marcelo Caumo e a vice Glaucia Schummacher; 
- falar sobre bons programas da gestão feita durante os anos de 2017 e 2020; 
- comentar sobre a austeridade fiscal feita pela última gestão do executivo e 
lembrar dos anos superavitários que tivemos; 
- discursar sobre a liberdade econômica, que já avançamos bastante mas que 
devemos trabalhar ainda mais para avançarmos neste sentido. 
 
MÁRCIO DAL CIN (Req. 012/2021) 
 
Req. 012/2021 – Solicita espaço no expediente do dia 05 de janeiro de 2021 para 
falar sobre: 
- Agradecimentos, Pautas; 
- Sobre mobilidade e acessibilidade; 
- Sobre o Conselho Tutelar de Lajeado. 
 
DEOLÍ GRÄFF (Req. 013/2021) 
 
Req. 013/2021 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre: 
- Agradecer aos eleitores; 
- Prestar homenagem ao município de Arroio do Meio; 
- Prestar homenagem ao Jornal O Informativo; 
- Convidar os eleitores a assistirem as transmissões das sessões da Câmara, ao 
vivo pela internet e acompanhar as atividades de cada vereador nas redes 
sociais e pela imprensa; 
- Fazer reconhecimento a CDL e outras entidades pela Campanha Lajeado 
Brilha e o projeto Natal no Coração. 
 
SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 014 e 015/2021) 
 
Req. 014/2021 – Solicitamos  ao Poder Executivo o que segue: 



Considerando a segurança pública tema de relevância social;Considerando ser 
tema de reivindicações sistemáticas por parte das famílias lajeadenses; 
Considerando o excelente trabalho exercido pelo BOPE e DRACO no 
município de Lajeado;Considerando o erro como um fator humano; Gostaria 
de informar as recorrentes notícias que nos tem chegado sobre abusos 
cometidos por alguns soldados na abordagem de trabalhadores desta cidade. 
O comportamento truculento de alguns (poucos) soldados normalmente sobre 
pessoas pobres e em bairros periféricos da cidade, tem feito com que a imagem 
negativa recaia sobre toda a corporação, formada na sua imensa maioria por 
soldados éticos e corretos. Dessa forma solicito informações a esta secretaria 
sobre de quem é a responsabilidade quanto aos prejuízos materiais e morais 
sofridos pelas pessoas injustamente abordadas de forma abusiva? E em se 
tratando de moradores deste município, solicito informações sobre as medidas 
que o Executivo, Secretaria de Segurança Pública e Gabinete de Gestão 
Integrada (GGI) da Prefeitura de Lajeado vão tomar para tentar coibir esses 
acontecimentos? 
 
Req. 015/2021 – Solicita espaço para falar sobre a situação da Covid 19 na 
cidade e região, segurança pública na pandemia e a desigualdade social como 
desafios para 2021. 
 
JONES BARBOSA DA SILVA (Req. 016/2021) 
 
Req. 016/2021 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Agradecimento aos eleitores e população de Lajeado; 
- Apresentação do gabinete na câmara; 
- Projeto gabinete Vereador Jones Vavá nas comunidades de Lajeado; 
- Solicito lista atualizada da fila de espera de vagas de creche; 
- Solicito a Secretaria Municipal de Saúde de Lajeado, uma posição sobre as 
consultas, exames e cirurgias eletivas. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 017, 018 e 019/2021) 
 
Req. 017/2021 – Solicita ao Sr. Prefeito Marcelo Caumo e ao Secretário de 
Planejamento e Urbanismo (SEPLAN) Sr. Giancarlo Bervian, para que seja 
liberado novos loteamentos do município, quando existe a infraestrutura 
completa dos mesmos com capacidade para atender a todos os futuros novos 
moradores, pois não havendo estrutura básica, irá se agravar o que está 
acontecendo atualmente com a falta de água para os munícipes. 
 
Req. 018/2021 – Solicita o envio de ofício a Companhia Riograndense de 
Saneamento (CORSAN), se há um plano de ação existente, para que seja 
resolvido o problema da falta de água nos bairros do município de Lajeado, 



que estão sofrendo constantemente com a falta de água. Um exemplo disto, 
ocorreu na data de 24 (vinte e quatro) de dezembro de 2020 em vésperas de 
Natal a falta de água. Diante a este problema, acabou que o reservatório, ficou 
sem água (seco). Então, se existe este plano, quando ele será posto em prática e 
também o tempo para sanar o devido problema. 
 
Req. 019/2021 – Solicita à Corsan (Companhia Riograndense de Saneamento), 
para que seja enviado o nome dos conselheiros de Lajeado e região do Vale do 
Taquari. 
 
HEITOR LUIZ HOPPE (Req. 020/2021) 
 
Req. 020/2021 – Solicita espaço para falar sobre o pleito eleitoral de 2020 e 
sobre planos e metas do mandato para essa Legislatura. 
 
ISIDORO FORNARI NETO ( Req. Nº 021/2021) 
 
Req. nº 021/2021 - Solicita espaço no Expediente para explanar sobre a sua 
trajetória na vida pública e o pleito eleitoral. 
************************************************************************************************* 
      Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 05 de  janeiro de 2021. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


